

Convocan a festejar 205 años del nacimiento del Padre de la Patria

El venidero 18 de abril se cumplirán 205 años del nacimiento, en Bayamo, del Padre de la Patria, Carlos Manuel de Céspedes, efeméride que invita a todos los cubanos a celebrar la vida y la obra de quien es una figura clave de la historia de la Mayor de las Antillas.

A propósito del aniversario, la convocatoria, surgida del museo ubicado en la Casa natal del héroe, subraya la honra del pueblo que recuerda a quienes supieron inmortalarse por él y señalaron así el camino.

Al decir del licenciado Javier Andrés Vega Leyva, director de la citada institución patrimonial, el deber reviste mayor peso en el caso del Iniciador: el hombre que despertó los espíritus dormidos, los juntó alrededor de su caballo de guerra y los arrastró a la Revolución.

La invitación es a descubrir todas las facetas de su personalidad y fundamentalmente aquellas que constitu-

yen luminarias para el cabal desenvolvimiento de nuestra nacionalidad.

¡Que no quede un cubano que no profese, en su corazón ferviente de patriota, admiración por el Padre de la Patria! Sostengamos la Bandera como lo hicieron Céspedes, José Martí, Fidel Castro y otros grandes luchadores, quienes, en sucesión ininterrumpida, se transmitieron el estandarte tricolor de la Revolución, concluye la convocatoria firmada por el también presidente de la Unión de Historiadores de Cuba en Granma.

Bajo el lema Contigo, la Patria toda, acompaña el llamamiento una amplia campaña comunicacional conceptualizada por el museo Casa natal de Carlos Manuel de Céspedes, la Asociación Cubana de Comunicadores Sociales en la oriental provincia y el proyecto de trabajo Gráfica Espiral.

ELIZABETH REYES TASES (ACN)



Convertir las excepciones en regla

Por JUAN FARRELL VILLA

Los resultados de las fincas que explotan máquinas de riego eléctrico de pivote central, en la Empresa agropecuaria municipal Paquito Rosales, de Veguitas, en Yara, muestran lo imprescindible de convertir las excepciones en regla.

Sus usufructuarios mantienen activos estos equipos y transformaron tierras llenas de malezas en decenas de hectáreas que garantizan el crecimiento de diferentes cultivos.

Siembras y cosechas escalonadas, de yuca, boniato, maíz, frijol, tomate, pepino y calabaza, en el área de La Villa, de Yosdanis Rojas Aguilera, a quien le nombran Gustavo, son ejemplos que inspiran, allá en el barrio La Plata, del consejo popular El Espino.

El joven agricultor cuenta que recibió, en agosto de 2023, el arriendo de la añeja máquina, necesitada de una inversión; pero no se detuvo a utilizarla y plantó los espacios colindantes (realengos), otras nueve hectáreas, para aportar 200 toneladas de hortalizas, cuya comercialización llegó también a Bayamo y a Manzanillo.

"Aquí tenemos más comida, a partir de febrero hasta junio, con destino a la población y al consumo social", enfatizó Rojas Aguilera.

Buenos rendimientos agrícolas, correcta contratación y atractivo salario, con el trabajador vinculado al área, contribuyen a esta opción de encadenamiento productivo y fortalecen a la Empresa, al decir de Kendri Gamboa Sariol, director de la entidad.

Igual ejemplo de quehacer dan Yoandris Espinosa Pompa, Rancé Quesada Blanco y José Rafael García, este último junto al padre, Esteban García Valdespino, en fincas integrales pertenecientes a la Unidad básica de producción cooperativa 28 de Enero.

En reciente visita, Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, y Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, constataron cómo marcha la recuperación del programa productivo en ese importante polo agrícola del oriente cubano.

Dialogaron en pleno campo con cada uno de los productores, a los que felicitaron por la dedicación e instaron a aplicar ciencia y técnica, para seguir avanzando, no obstante las dificultades del país.

Arrancó el Colina

La Empresa agroindustrial Arquímedes Colina, de Mabay, en Bayamo, se sumó, este jueves, al grupo de centrales cubanas que hacen la zafra azucarera 2023-2024.

Tras el ejercicio y las pruebas correspondientes, en intensas jornadas de labor, el colectivo del ingenio, sus unidades agrícolas y varias de la Empresa agroindustrial Bartolomé Masó, buscan estabilizar la molienda, el corte, el alza y el tiro de la caña.

El Arquímedes Colina arrancó después de la fecha planificada, por atrasos en los trabajos en la casa de calderas y el completamiento tardío de lubricantes, dificultades materiales en las que ha incidido el bloqueo económico, comercial y financiero del Gobierno de los Estados Unidos contra Cuba.

Mientras, el Enidio Díaz, en Ceiba Hueca, Campechuela, ha ido estabilizando sus parámetros de eficiencia con buen rendimiento industrial y elaborando crudo de calidad, destinado a la canasta familiar normada.

Los trabajadores de este ingenio, según trascendió, no detendrán el proceso fabril, a pesar de las roturas en los equipos de retroalimentar bagazo y en la grúa de recepción, principales problemas que los afectan.

JUAN FARRELL VILLA

Validan nuevas variedades de arroz para bajos insumos

La evaluación y obtención de nuevos genotipos de arroz con bajos insumos de agua y fertilizantes nitrogenados, de la Estación territorial de granos Jucarito, mereció reconocimiento provincial a la Innovación tecnológica en la modalidad innovación de producto, en el Día de la ciencia cubana.

"Este resultado, generado a la luz de un proyecto surgido en 2018, ha permitido elevar la producción en cooperativas y, al mismo tiempo, bajar los niveles de urea (fertilizante nitrogenado) mediante la introducción de nuevas variedades y obtener muy buenos dividendos en condiciones de bajos insumos", explicó Gerardo Cueto Aldana, investigador agregado de la Estación territorial de granos Jucarito.

Agregó que las nuevas variedades resisten a la sequía y no

demandan prácticamente nitrógeno, por lo que son muy aceptadas entre los productores.

Dichas variedades se han aplicado en los municipios granmenses de Río Cauto, Yara y Bartolomé Masó, además de las provincias de Las Tunas, Holguín y Guantánamo, en aras de mayor alcance extensionista.

"Los rendimientos para condiciones de bajos insumos son de 3,5 y hasta 4,5 toneladas por hectárea, en condiciones de sequía, pero en situaciones normales, o sea, con el 50 por ciento de los fertilizantes, que es lo recomendado en las variedades comerciales, alcanzan seis y 6,5 toneladas por hectárea," precisó.

ANÁISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

20-1831 El Gobierno español condena a muerte al poeta revolucionario cubano José María Heredia.

21-1896 El general español Valeriano Weyler ordena en Cuba la reconcentración, una de las medidas más atroces para tratar de derrotar al movimiento independentista.

22-1869 Voluntarios españoles arremeten sangrientamente contra cubanos independentistas, en una función del teatro Villanueva, en La Habana.

22-1948 Es asesinado, en Manzanillo, el líder azucarero Jesús Menéndez.

23-1869 José Martí publica, en el periódico *La Patria Libre*, su poema dramático *Abdala*.

23-1896 El General Antonio Maceo declara oficialmente terminada la invasión.

24-1841 Fallece la destacada oftalmóloga Laura Martínez de Carvajal, la primera mujer graduada de médico en Cuba.

26-1855 Es descubierta la conspiración del catalán Ramón Pintó.



TRABAJADORES GRANMENSES CELEBRAN ANIVERSARIO 85 DE LA CTC

El movimiento obrero de Granma celebra el aniversario 85 de la Central de Trabajadores de Cuba, que se cumplirá el venidero día 28.

Lisdania Vega Santos, funcionaria de la organización, dijo que el homenaje incluye jornadas de donaciones de sangre, trabajos voluntarios, encuentros culturales e intercambios con empleados de centros destacados, entre otras acciones, para estimular al proletariado granmense.

Este martes, aportaron más de 80 donaciones de sangre, como contribución a la Salud. (Yaimara Pérez Reyes)

ABANDERAN DELEGACIÓN DE BAYAMO A LA ASAMBLEA PROVINCIAL DE LA UJC

La delegación que representará a Bayamo en la asamblea provincial XII Congreso de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), fue abanderada, el martes, en el Parque-museo Níco López.

Claudia Acuña Hernández, primera secretaria de la UJC en el municipio, recibió la bandera que acompañará a la delegación, integrada por 37 jóvenes.

Con el lema Crea tu Felicidad, más de 300 delegados, en representación de los 13 municipios de Granma, analizarán, el próximo 31 y el 1 de febrero, temas de interés para la juventud cubana. (Fátima Pompa Frómota)

CONVOCAN A FORTALECER SOCIEDAD DE MATEMÁTICA Y COMPUTACIÓN

Con el propósito de fortalecer en Granma la Sociedad Cubana de Matemática y Computación, se convoca a sus miembros a proponer asociados para integrarla.

También, quienes estén interesados en incorporarse, pueden solicitarlo; en ambos casos, mediante el correo empalmares@gmail.com o por WhatsApp, al 52147659. (Dr.C. Eduardo Miguel Pérez Almarales)

COMPROMETIDA JUVENTUD CAMPECHUELERA CON LAS TAREAS QUE EXIGEN ESTOS TIEMPOS

La delegación campechuelera que asistirá a la asamblea provincial XII Congreso de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), programada para finales de mes, en Bayamo, fue abanderada este jueves.

Elizabeth Pérez Cabrera, primera secretaria de la UJC en la costera localidad, recibió la bandera que acompañará a los 14 representantes del territorio.

La máxima dirigente juvenil destacó que la organización y su membresía tienen retos significativos en este año, con prioridad en la producción de alimentos, la zafra azucarera, el enfrentamiento al delito y a la corrupción. (Rodrigo Motas Tamayo)

GRADÚAN TÉCNICOS SUPERIORES EN ESPECIALIDADES DE LA SALUD

Técnicos superiores en las especialidades de Nutrición y dietética, Prótesis estomatológica y Enfermería, recibieron, este viernes, sus títulos de graduados de la Facultad de Ciencias Médicas de Bayamo, en la modalidad de ciclo corto.

Entre los 68 egresados resultaron las mejores graduadas en Enfermería, Rosa Milena Hernández Rodríguez; en Nutrición y dietética, Melissa Maura García Pizarro, y en Prótesis estomatológica, Roxana González Véliz. (Gisel García González)

INVITAN A PRESENTAR PROYECTOS DESDE LAS CIENCIAS SOCIALES

La dirección del Programa territorial de Ciencia, Tecnología e Innovación, de la Delegación del Citma en Granma, y la Casa de la Nacionalidad Cubana, en su condición de entidad gestora, convocan a la comunidad científico-técnica y productiva de la provincia a presentar proyectos de investigación dirigidos al área de las Ciencias Sociales.

Las propuestas no deben exceder de los tres años y aquellas que sean aprobadas calcularán su presupuesto sobre la base de la Resolución No. 287/2019 Reglamento del Sistema de Programas y Proyectos de Ciencia, Tecnología e Innovación.

Las proposiciones se entregarán impresas y digitales a la secretaria ejecutiva del programa territorial, en la Casa de la Nacionalidad Cubana, y en formato digital al correo electrónico cnc@crisol.cult.cu. (Anáisis Hidalgo Rodríguez)



efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 20 al 26 de enero